

Предметный указатель статей и материалов, опубликованных в «Московском журнале международного права» в 2008 году

Вопросы теории

Веремеев Н. В. Принцип «открытого регионализма» (международно-правовой анализ)

Nikolay V. Veremeev Open Regionalism (legal analysis) (№1, 2008)

Барциц И.Н. Глобальное административное право как вызов и угроза международному правовому порядку

Igor Bartsits Global Administrative Law as a Challenge and a Threat to the International Law Order (№2, 2008)

Антипенко В.Ф. Конфликтологический подход в построении международно-правовых антитеррористических механизмов

Vladimir F. Antipenko Conflictological Approach to Constructing International Legal Anti-terror Mechanisms (№2, 2008)

Фархутдинов И.З. Иностранные инвестиции: вызов экономическому суверенитету

Insur Z. Farkhutdinov Foreign Investment: A Challenge for the State Sovereignty (№3, 2008)

Права человека

Измайлова Н.С. Неприкосновенность частной жизни в англо-американской и российской правовых доктринах

Natalia S. Izmailova The Interpretation of the Right to Privacy in Anglo-American and Russian Legal Doctrines (№1, 2008)

Босхомджиева Г.Г. Некоторые международно-правовые гарантии обеспечения личных прав и свобод человека и гражданина в субъектах Российской Федерации

Gilyana G. Boskhomdzhieva On International Legal Guarantees for Ensuring Personal Rights and Freedoms in the Subjects of the Russian Federation (№2, 2008)

Гарипов Р.Ш. Декларация ООН о правах коренных народов, как важный шаг на пути к восстановлению справедливости

Ruslan Sh. Garipov The UN Declaration on the Rights of Indigenous Peoples as an Important Step towards Justice Restoration (№2, 2008)

Косарева И.А. Состояние здоровья как условие заключения брака по законодательству России и зарубежных стран

Irina A. Kosareva Person's Health as a Prerequisite for Marriage in Russia and Foreign Countries (№2, 2008)

Тарасьянц Е.В. Международно-правовые аспекты защиты прав человека при проведении биомедицинских исследований

Elena V. Tarasyants International Law Aspects of the Protection of Human Rights during Biomedical Research (№2, 2008)

Трудова О.В., Яковлев Э.Ю. Проблемы судебной защиты экологических прав граждан России на международном уровне

Olesja V. Trudova, Edward U. Yackovlev Problems of Judicial Protection of Ecological Rights of Russians at International Level (№3, 2008)

Абдрашитов В.М. Прецеденты Европейского суда по правам человека и проблемы реализации принципа презумпции невиновности

Vagip M. Abdrashitov Precedents of the European Court of Human Rights and Problems of Implementation of the Principle of Presumption of Innocence (№4, 2008)

Ибрагимов И.М. Международно-правовые императивы по защите прав потерпевшего

Ibragim M. Ibragimov The International Law Imperatives on the Victim's Rights Defense (№4, 2008)

Борисова-Жарова В.Г. Право человека на здоровье как объект международно-правового регулирования

Viktoria G. Borisova-Zharova International Law Regulation of the Right for Health (№4, 2008)

Измайлова Н.С. Компенсация морального вреда при нарушении права на неприкосновенность частной жизни в англо-американской и отечественной правовой практике

Natalia S. Izmailova Recovering for Psychological Injuries by Invasion of Privacy in Anglo-American and Russian Legal Practice (№4, 2008)

Население

Смирнова Е.С. Некоторые аспекты опыта латиноамериканских стран в решении проблем народонаселения

Elena S. Smirnova Some Aspects of the Latin-American Countries' Experience in Solving Population Problems (№4, 2008)

Трудова О.В., Тумов А.А. Реализация конституционно-правового статуса иностранных граждан и лиц без гражданства на территории РФ
Olesya V. Trudova, Aleksey A. Titov Realization of Constitutional and Legal Status of Foreign Citizens and People without Citizenship on the Territory of Russian Federation (№4, 2008)

Международное гуманитарное право

Котляров И. И. Международное гуманитарное право о понятии «вооруженные силы»

Ivan I. Kotlyarov International Humanitarian Law in regard to the Definition of the Term "Armed Forces" (№1, 2008)

Котляров И.И., Ходжабегова К.Л. Деятельность внутренних войск МВД, органов внутренних дел России и международное гуманитарное право

Ivan I. Kotlyarov, Clara L. Khodzhabegova The Activities of the Internal Troops of the Ministry of Internal Affairs, Internal Affairs Authorities of Russia and International Humanitarian Law (№3, 2008)

Карцов А.С. Международное гуманитарное право и русский консерватизм

Aleksei S. Kartsov International Humanitarian Law and Russian Conservatism (№4, 2008)

Гарантии в международном праве

Ибрагимов А.М. Возникновение гарантий в международном праве

Ahmed M. Ibragimov Development of Guarantees in International Law (№4, 2008)

Право международной безопасности

Синицына Н.В. Режим нераспространения ядерного оружия в современных условиях

Natalia V. Sinitsyna Nonproliferation Regime under Modern Circumstances (№1, 2008)

Раджабов С.А. Роль ООН в разрешении вооруженного конфликта в Таджикистане

Radzhabov S. A. UN's Role in Facilitation of an Armed Conflict in Tajikistan (№2, 2008)

Орбелян А.С. Вопросы применения силы в решениях Международного суда ООН

Aram S. Orbelyan Aspects of the Use of Force in Decisions of the International Court of Justice (№2, 2008)

Шимановская Д.О. Российская Федерация и ДОВСЕ: самооборона без применения вооруженной силы

Daria O. Shimanovskaya The Russian Federation and the CFE Treaty: Self-defense without Use of Force (№2, 2008)

Ковалев А.А., Шилова Н.Л. Международно-правовые аспекты обеспечения энергетической безопасности

Alexandr A. Kovalev, Natalia L. Shilova International Legal Aspects of Energy Security (№3, 2008)

Тузмухамедов Б.Р. Приостановление действия ДОВСЕ: юридический факт как учебное пособие

Bakhtiyar R. Tuzmukhamedov Suspension of the Operation of the CFE Treaty: a Legal Fact as a Teaching Aid (№3, 2008)

Международные организации

Лавров В.С. Динамика развития Шанхайской организации сотрудничества

Vladimir S. Lavrov The Shanghai Cooperation Organization's Development Dynamics (№1, 2008)

Мусина Н.М. Борьба ЮНИСЕФ с наркоманией среди детей

Nailya M. Musina Combating Drug Addiction among Children by the UNICEF (№1, 2008)

Европейское право

Бартенев С.А. Правовые проблемы определения исключительной компетенции Европейского Сообщества

Sergey A. Bartenev Legal Problems of Determining the Exclusive Competence of the European Community (№1, 2008)

Горбачев В. А. Толкование судом ЕС положений о конкуренции, содержащихся в Статье 81 Договора об образовании Европейского Сообщества

Iyacheslav A. Gorbachev Interpretation by the European Court of the Rules on Competition set out in Article 81 of the European Treaty (№1, 2008)

Степанов Е.М. Право Европейского сообщества и национальное право. Развитие принципов права Европейских Сообществ

Evgeny M. Stepanov The Law of the European Community and the National Law. The Development of the Legal Principles of the European Communities (№1, 2008)

Смирнов Д.Л. Возобновимые источники энергии как объект права ЕС
Dmitry L. Smirnov Renewable Energy Sources as the Object of the EU Law (№3, 2008)

Юматова А.О. Некоторые аспекты создания «Пространства свободы, безопасности и правосудия» в Европейском союзе (№3, 2008)

Кембаев Ж.М. Лиссабонский договор: новый этап в развитии европейской интеграции

Zhenis M. Kembayev The Treaty of Lisbon as a New Stage of the Development of the European Integration (№4, 2008)

Горбачев В.А. Новый закон РФ «О защите конкуренции» и антимонопольное законодательство стран ЕС

Iyacheslav A. Gorbachev The New Law of the Russian Federation on Protection of Competition and Antimonopoly Legislation of the EU (№4, 2008)

Международная борьба с преступностью

Астанин В.В. Гражданско-правовые механизмы ответственности за коррупцию

Viktor V. Astanin Civil-legal Mechanisms of the Responsibility for Corruption (№2, 2008)

Мукашев С.И. Международно-правовое сотрудничество государств в борьбе с международным терроризмом

Suleiman I. Mukashev International Legal Cooperation of States in the Fight against International Terrorism (№3, 2008)

Рабцевич О.И. Национальные органы международной уголовной юстиции

Olesya I. Rabtsevich National Authorities of International Penal Justice (№3, 2008)

Смбатян А.С. Увеличение числа органов международного правосудия и их влияние на систему международного права

Anait S. Smbatyan Proliferation of International Judicial Bodies and their Impact on International Law System (№3, 2008)

Международная ответственность

Ушаков С.В. Исполнение решений Лиги Наций и механизм применения санкций

Sergey V. Ushakov Implementation of the League of Nation's Decisions and the mechanism of the use of sanctions (№1, 2008)

Международное налоговое право

Фокин А.В. Использование договорных правовых конструкций при ограничении роялти и вознаграждения за оказание услуг в международном налогообложении (на примере США)

Artem V. Fokin The Use of Contractual Arrangements by the U.S. International Tax Law to Distinguish between Royalties and Remuneration for Services (№1, 2008)

Международное уголовное право

Лазутин Л.А. Правовая помощь в международном уголовно-процессуальном праве

Lev A. Lazutin Legal Help in International Criminal Procedure Law (№2, 2008)

Григорович Ю.В. Уголовная ответственность индивидов за совершение международных преступлений

Julia V. Grigorovich Criminal Responsibility of Individuals for Committing International Crimes (№2, 2008)

Международное частное право

Абраменков М.С. Эволюция подходов к проблеме наследственного статуса

Mikhail S. Abramenzov The Evolution of the Approaches to the Problem of Hereditary Title (№1, 2008)

Архипова А.Г. Страхование ответственности судовладельцев: применение английского опыта в российских условиях

Anna G. Arkhipova Ship Owners' Liability Insurance: English Experience Implemented in Russia (№1, 2008)

Муранов А.И. Российские патентные поверенные: жертва некомпетентности, проявленной в ходе переговоров по вступлению России в ВТО

Alexander I. Muranov Russian Patent Agents as Victims of Incompetence Showed in Negotiations on Accession of Russia to the WTO (№2–3, 2008)

Должич А.А. Электронная подпись в коммерческом обороте: российское, зарубежное и международное регулирование

Alexander A. Dolzhich Electronic Signature in Commerce: Russian, Foreign and International Regulations (№3, 2008)

Международное и внутригосударственное право

Воробьева Е.В. Правоприменительная практика Верховного суда Израиля на оккупированных палестинских территориях

Ekaterina V. Vorobieva Law-enforcement Activity of the Supreme Court of Israel on the Occupied Palestinian Territories (№2, 2008)

Лисица В.Н. Право государства на экспроприацию иностранных инвестиций

Valerii N. Lisitsa The Right of a State on Expropriation of Foreign Investments (№4, 2008)

Международное экономическое право

Коржов Е.Н. Юридикко-экономический анализ эффективности реализации исполнения в натуре на основе применения Конвенции ООН о договорах международной купли-продажи товаров 1980 года

Yevgeniy N. Korzhov Economical-legal Analysis of Performance Execution Efficiency on the Basis of the CISG's Application (№2, 2008)

Касаев Э.О. Правовые основы российской инвестиционной деятельности в ТЭК Ирака

Eldar O. Kasaev The Legal Basis of the Russian Investment Activity in the Fuel and Energy Complex of Iraq (№3, 2008)

Пуртов А.С. Принцип взаимной выгоды и его нарушения со стороны США

Aleksandr S. Purtov The Principle of Mutual Advantage and its Breaches by the USA (№4, 2008)

Вопросы территории

Мелков Г.М. Граница континентального шельфа России: мифы, реальность, ведомственные ошибки

Gennadii M. Melkov The Limits of the Russian Continental Shelf: Myths, Reality, Ministerial Errors (№4, 2008)

Международное космическое право

Лукьянова А.В. Международное сотрудничество государств в использовании космического пространства для целей мореплавания в рамках Международной Программы поиска и спасания при бедствии – КОСПАС-САРСАТ

Anna V. Luk(i)yanova International Cooperation of States in Use of Space for Shipping in the Frames of the International Programme for Search and Rescue – COSPAS–SARSAT (№1, 2008)

Юзбабян М.Р. К вопросу о формировании международного космического частного права

Mariam R. Yuzbashyan Regarding Formation of the International Space Private Law (№2, 2008)

Лукьянова А.В. От Международной организации морской спутниковой связи (ИНМАРСАТ) к Международной организации подвижной спутниковой связи (ИМСО)

Anna V. Luk(i)yanova From International Maritime Satellite Organization (INMARSAT) to International Mobile Satellite Organization (IMSO) (№4, 2008)

Международное морское право

Тимохин К.В. Роль островных территорий при разграничении морских пространств

Konstantin V. Timokhin The Role of Island Territories in the Delimitation of Maritime Spaces (№3, 2008)

Страницы истории

Красов С.И. Военные преступления в международном гуманитарном праве (из истории науки)

Sergei I. Krasov War Crimes in the International Humanitarian Law (№4, 2008)

Избранные дела международной частноправовой практики коллегии адвокатов «Монастырский, Зюба, Степанов & Партнерь»

Монастырский Ю.Э. Выступление на международной научно-практической конференции «Международный коммерческий арбитраж в России: общие закономерности развития и особенности современной практики», посвященной 75-летию образования МКАС при ТПП РФ, 26 октября 2007 года. МКАС и рынок юридических услуг в РФ

Yuri E. Monastyrsky Address at a conference “International commercial arbitration: actual problems and solutions” marking the 75th anniversary of ICAC at the Chamber of Commerce and Industry of the Russian Federation October 26, 2007. ICAC and the Legal Services Market in Russia (№1, 2008)

Монастырский Ю.Э. Дерогационный эффект арбитражной оговорки. Выступление на научно-практической конференции «Международный коммерческий арбитраж в России в условиях глобализации экономического развития», посвященной 15-летию Закона о международном коммерческом арбитраже РФ и 50-летию Конвенции ООН о призна-

нии и приведении в исполнение иностранных арбитражных решений (Нью-Йоркской конвенции), 17 октября 2008 г.

Yuri E. Monastyrsky Derogation Effect of Arbitration Clause. Address at the Workshop Conference "International Commercial Arbitration in Russia Amid Economic Development Globalization", Devoted to the 15th Anniversary of the Russian Law on International Commercial Arbitration and the Semi-Centenary of the UN Convention on the Recognition and Enforcement of Foreign Arbitral Awards (i.e. the New York Convention) October 17, 2008 (№4, 2008)

Голоса молодых

Дудыкина И.П. Правовой режим земельных участков, обслуживающих здания дипломатических и консульских представительств

Inna P. Dudikina Legal status of land parcels of premises of diplomatic and consular missions (№1, 2008)

Юматова А.О. Иммиграционная политика в праве Европейского Союза

Anna O. Yumatova The Immigration Policy in the Law of the European Union (№1, 2008)

Петров В.О. Электронная (компьютерная) систематизация международного права

Vadim O. Petrov Electronic (computer-held) systematization of international law (№2, 2008)

Волынская О.А. Проблемы правового обеспечения труда космонавтов

Olga A. Volynskaya The Problems of Determination of the Legal Status of Cosmonauts (№3, 2008)

Семёнов И.С. Международно-правовые и национально-правовые аспекты отмены смертной казни

Ivan S. Semyonov International and National Law Aspects of the Abolishment of Capital Punishment (№3, 2008)

Книжная полка

Николаев А.М. Абашидзе А.Х., Алисиевич Е.С. Право Совета Европы. Конвенция о защите прав человека и основных свобод. М.: Международные отношения, 2007. - 304 с.

Nikolaev A.M. Review on a textbook: Abashidze A.H., Alisieovich E.S. The Law of the European Council. Convention on the Protection of Human Rights and Fundamental Freedoms. 2007, 304 pp. (№1, 2008)

Ковалев А.А. «Международно-правовые основы недропользования. Учебное пособие» Авт.: Вылегжанин А.Н., Голицын В.В., Колосов Ю.М. и др. Отв. редактор – проф. А.Н. Вылегжанин. М.: МГИМО(У) МИД России. 2007. 526 с. (№1, 2008)

Солнцев А.М. Международное экологическое право: принципы, источники и международные организации (рецензия на монографию М.Н. Копылова, С.М. Копылова, Э.Ю. Кузьменко «Прогрессивное развитие и кодификация международного экологического права»). М.: Экон-Информ, 2007. 202 с.)

Alexander M. Solntsev Review of the Book by M.N. Kopylov, S.M. Kopylov, E.Yu. Kuzmenko “Progressive Development and Codification of International Environmental Law” (№1, 2008)

Скуратова А.Ю. «Геноцид армян. Ответственность Турции и обязательства международного сообщества». М., Гардарики, 2002-2005. Документы и комментарий в 3-х томах

Alexandra Yu. Skuratova “Genocide of the Armenian People. The Responsibility of Turkey and the Obligations of the International Community” М.: Gardariki, 2002-2005. Documents and Commentary in 3 volumes (№1, 2008)

Саяпин С. В. Герхард Верле. Принципы международного уголовного права. Гаага, Нидерланды: ТМС Asser Press, 2005 г., 488 с.

Sergei V. Sayapin Gerhard Werle, Principles of International Criminal Law (The Hague, The Netherlands: TMC Asser Press, 2005), 488 pp. (№1, 2008)

Богатырев А.Г. Рецензия на учебное пособие д.ю.н., профессора Ковалева А.А. «Международное экономическое право и правовое регулирование международной экономической деятельности на современном этапе» (№1, 2008)

Кучухидзе С. Т. Современная грузинская литература по международному праву

Kuchuhidze S.T. Contemporary Georgian Literature on the International Law (№2, 2008)

Зыкин И.С. Важное исследование проблем юрисдикционного иммунитета государства. И.О. Хлестова. Юрисдикционный иммунитет государства. М.: ИД «Юриспруденция», 2007. 216 с.

Zykin I. S. The Important Research on the topic of Jurisdictional Immunity of States. (review of the book “Jurisdictional Immunity of States” by I.O. Khlestova) (№2, 2008)

ГолИК Ю.В. Наркотики как современная глобальная угроза (К выходу в свет Сборника докладов Международного комитета по контролю над наркотиками «Незаконный оборот наркотиков: глобальные тенденции и проблемы» / Сост. и вступит. статья А.В.Фёдорова. – М.: Австрия-центр, 2007)

Golik Yu. V. Drugs as Contemporary Global Threat. (Related to issue of Collection of Reports by International Narcotics Control Board “Illegal Drug Trafficking: Tendencies and Problems”, compiled by Fedorov A. V.) (№2, 2008)

Ануфриева Л.П. Значительный вклад в развитие основ научных знаний в области международного экономического права (рецензия на книгу А.А Ковалева «Международное экономическое право и правовое регулирование международной экономической деятельности»: Учебное пособие (М.: Научная книга, 2007. 431 с.)

Ljudmila P. Anufrieva A Considerable Contribution to Development of Fundamentals of Scientific Knowledge in the Field of International Economic Law (review of the book “International Economic Law and Regulation of International Economic Activities” by A. A. Kovalev) (№3, 2008)

Ануфриева Л.П. PRIMUS INTER PARES Рецензия на книгу Е.Т. Усенко «Очерки теории международного права» (М.: Норма, 2008. 239 с.)

Ljudmila P. Anufrieva PRIMUS INTER PARES Review of the new monograph by Prof. E. T. Usenko “Essays of the International Law Theory” (M.: Norma, 2008. 239 p.) (№4, 2008)

Хроника

Бахин С.В. Перспективы развития международного права на XXI век
Sergei V. Bakhin Prospects of the Development of the International Law in the XXI century (№1, 2008)

Пушкарева Э.Ф., Скуратова А.Ю. В МГИМО-Университете МИД России проведена международная дискуссия (круглый стол) по теме «Недра Арктики и международное право»

Elvira F. Pushkareva, Alexandra Yu. Skuratova International discussion (round table) “Arctic Subsoil and International Law” held at the MGIMO-University MFA Russia (№3, 2008)

Юбилей

Анатолию Лазаревичу Колодкину – 80 лет! (№2, 2008)

К 85-летию Олега Николаевича Хлестова (№2, 2008)

К юбилею проф. Л.М. Энтина (№2, 2008)

Юбилей профессора Малеева Ю.Н. (№3, 2008)

Профессору Усенко Е.Т. 90 лет (№4, 2008)

Документы

Федеральный закон о международных договорах Российской Федерации (в ред. Федерального закона от 01.12.2007 №318-ФЗ) (№2, 2008)

Соглашение между Правительством Российской Федерации и Евразийским экономическим сообществом об условиях пребывания Межпарламентской Ассамблеи Евразийского экономического сообщества на территории Российской Федерации (Москва, 6 июня 2007 г.) (№3, 2008)

Протокол по взрывоопасным пережиткам войны (Протокол V) к Конвенции о запрещении или ограничении применения конкретных видов обычного оружия, которые могут считаться наносящими чрезмерные повреждения или имеющими неизбирательное действие (№3, 2008)

Соглашение о сотрудничестве государств – участников Содружества Независимых Государств в борьбе с преступлениями в сфере компьютерной информации (№4, 2008)